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今日关注Today’s Focus
本报讯 2020年6月1日，《海南自由贸易港建设总体方案》印发，海南再次成为世界瞩目的焦点。随着海南

自由贸易港建设的不断推进和海南国际影响力的不断提升，越来越多外国友人来到海南学习、工作和生活。2020
年对于每一个人来说感受都不尽相同，那么，在海南生活的外国人，对海南这一年又有着什么样的体会和感受？
对海南未来的发展又有哪些建议？一起来听听他们怎么说吧！ 记者 沈丽焕 实习生 王宗随

参与了不少项目
建设，希望为海南带
来更多“绿色空间”

丹尼斯·尼古拉耶夫是美国加
州人，2013年与家人来到海南生
活，有着超过20年的国际工作经
验，是一名建筑师，更是热带综合
体建筑设计方面的专家。他有着
自己的团队，希望通过独具匠心的
设计项目和低碳环保的设计理念，
为海南带来更多的“绿色空间”。

丹尼斯说，来到海南后，他最
喜欢玩的就是风筝、冲浪，“海南地
处热带，刚来的时候觉得很潮湿不
适应，但仅仅过了几个月，我便习
惯了这种气候。”丹尼斯说，他来海
南的初衷，是希望能找到生活和工
作的平衡，来了之后不仅找到了这
种平衡，还发现了很多“惊喜”，“自
贸港建设可以吸引更多国际企业
进驻，特殊建筑市场的需求会因此
而增加。尤其是对于外国人，较低
的税收，利好的政策，加上身边的
人都开始学习英语了，将来交流起
来也不会有太大的障碍。”

“我在海南最喜欢吃的食物
就是文昌鸡，很庆幸疫情的这段
日子是在海南度过的。”丹尼斯告
诉记者，作为一名建筑师，他在海
南生活的这些年里，也参与了城
市照明、高速公路、公园等项目的
建设，“海口这座城市，正在越变
越美丽，相信未来的海南会越来
越好。”

海南的工作机会将越来越
多，毕业后想留在海南

在海南师范大学读中文系的24岁巴基斯坦研
究生张楠，来海南已经六年了，能说一口流利的普
通话。“我之所以来海南，就是因为喜欢这里的气

候，过来读书，转眼就是六年。”张楠说，刚来
的时候觉得天气有点热，“但现在已经完

全适应了，而且非常喜欢。”
和很多外国人一样，张楠也非常看好

海南的未来。“海南正在推进自贸港建设，
将来这里的工作机会会越来越多。”张楠

说，除了经济发展，海南的教育资源也
越来越丰富，“听朋友们说，海南先
后引进了不少知名的学校。”

说起海南这一年的变化，让张
楠印象最深的是城市面貌的变化，
“高楼大厦越来越多，路面变得干
净宽敞，道路交通标示更加健全
……这都是我亲眼见证的事
情。我很庆幸自己来了海南读
书，毕业后想继续留在海南工
作生活。”

说起毕业后的打算，张楠
说，目前海南正在推进自贸

港建设，“我想从事与对外
贸易相关的行业，想和
中国人合作做商品
贸易。”

“我曾担任三亚半山半岛帆船
港港务总监，不过现在自己开咨询
公司了，从事海洋领域的工作以及
培训船员”。法国人高德华说，他刚
来海南的时候，三亚还是一个小渔
村，感觉非常落后，后来他帮助设
计、建造和运营了一个游艇码头，使
之成为了达到国际最高标准的游艇
港口。在高德华看来，那是个非常
有趣且具有挑战性的项目。

“刚来这里时很不适应，后来慢
慢就习惯了这个热带岛屿。我生活
的这十年间，三亚发展很快，而我见
证了这一切。”高德华说，如今的三
亚，现代化的设施逐步普及，良好的
环境和美丽的天气，为各种运动项

目提供了良好的条件，“它既是老年
人过冬的理想场所，又是体育爱好
者的理想之地。此外，这里的人很
友好，整座城市很安全。”

“2020年，随着海南自贸港建设
进一步推进，我希望海南能尽快成
为一个国际性的商业和游艇中心。
尽管受到新冠肺炎疫情的影响，海
南的2020年也是颇有收获的一年。
我预计明年将从自贸港的政策中获
得巨大的经济收益，所有这些对于
我们家乡的朋友来说是很难理解
的，但现在这个岛正试图吸引越来
越多的人才，包括来自中国和国外
的人才。”高德华说，他热爱三亚，并
计划留在海南尽可能长的时间。

来琼3年把海口当成
家，疫情期间捐赠口罩和
食物给学生

“那时是八月，我第一次来海南，天气
非常热，这是我对海南的第一印象。”今年
57岁的戴维德是韩裔美国人，已在海南生
活了三年，开了一家关于投资咨询的公司
以及两家餐饮店。

戴维德在哥伦比亚大学读过经济学
专业，对中国的经济也有一定的了解，来
海南之前，他分析了日本、韩国和新加坡
的餐饮情况，发现各地居民对西式快餐的
接受度越来越高，他相信在未来的五到十
年，中国人对西式快餐的消费会呈现增长
趋势。于是，戴维德选择了海南，在这里
生活并发展事业，“在哪里工作，在哪里生
活，哪里就是家。在过去的这三年里，海
口就是我的家。”

《海南自由贸易港建设总体方案》公
布后，戴维德还专门组织开展了一场题为

“外国人畅谈自贸港”的研讨会，和其它外
国人一起研究如何充分利用自贸港政策，
在海南寻找商机。同时，作为一名“新海
南人”，戴维德认为，《海南自由贸易港建
设总体方案》的印发，不仅可以影响海南，
还会影响中国，乃至世界经济的发展，“目
前应该让更多人知道并了解海南自贸港
的重要性，带动大家对自贸港的兴趣并持

续关注，学习自贸港政策，这样才
能吸引更多人来海南投资。”

记者了解到，在2020年
初的疫情期间，戴维德为滞
留在中国的学生送了食物并
捐赠了一些口罩，同时对中

国在疫情防控方面的措
施给予了肯定：“中
国政府在遏制疫情
蔓延方面做得非常
出色。”

“歪果仁”眼中的海南这一年：

自贸港政策带来机遇，周围学英语的人越来越多
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“我见证了三亚十年间的巨变，
计划把更多时间留给海南”
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